
定例 21 1/1 【議事（3）】 H-ⅡA ロケット 18 号機の打上げ計画について 

JAXAの坂爪所長の代理の川上氏が資料21-3（H-ⅡA 18 号

機の計画概要）を2分程で説明した後、2分余の質疑応答があっ

た。 

 

池上委員長：ご質問等、御座いますでしょうか。…特にあの、前

村さんの方、何か御座います？ 

MHI 前村：いえ、特に御座いません。 

池上委員長：はい、どうぞ。 

青江：あのー、打上げ自体とは一寸離れるんですけどネエ。あの

ー、3 番目の議題の、多分老朽化と言いましょうかですネエ、

あのー、コンクリートが少し斯う老朽化したせいなのかも知

れないですネエ。一番目の辺りも、一部、老朽化に係って

るかも知れない。まあ、色々と種子島射場が整備されてもう、

随分時間が経って、老朽化と云う面での対応と云うのは、

着実に進んで…所謂、キチンと対応が出来ておると云う風

に思っとけば良いのかナァ。それとも、心配な状態？ 

JAXA 川上：あのー、まあ、古いもんですと 20 年とか 30 年経った

ものが御座いますので、老朽化って観点で、あの、注目し

て重点的に毎年毎年あの、ジシツ（？）のものを挙げる様に

して処置を図って居ります。ただまあ、予算等、色々まあ、

制約も御座いますので、其の中で優先順位を付けてと云う

事では御座いますが。 

青江：エエト、はい。 

池上委員長：あの、8 月打上げって今迄経験があったんでしたっ

け。 

JAXA川上：はい、あのー、過去御座います。はい。 

池上委員長：8月半ばのお盆位の処は… 

池上委員長：あの、それじゃあ、雷雲が出ない様に…あと、安全

の方から、特に何か？ 

JAXA 佐藤：いや、特に御座いません。まああの、先程も一寸報

告ありました様に、まああの、手順の問題とか、あの、今回

大きな問題ではありませんけれど、まあ今後、問題起こさな

い様に、更に引き締めて行きたいと云う事では、安全の点

は、まあ、安全部会でも色々とご注意頂いておりますので、

其れは肝に銘じて居ります。 

池上委員長：それじゃ、どうも有難う御座いました。 


